
!"#$%!"#$%%#&'''!%!""()#

!"#$!"#$%&'()*+,-"./012"'(3456789:;<=><?@ABCDE"FGHI&J34KLBCM3N&O

!" #$ %&#'

!"#&%!"#$%%#&'''!%!""()#

!%$$!"#$%&'()*+,-"./012"'(3456789:;<=><?@ABCDE"FGHI&J34KLBCM3N&O

!!!

!!

!!

!!

!!

!!

!!

!!

!!

!!

!

!

"""

""

""

""

""

""

""

""

""

""

"

"

###

##

##

##

##

##

##

##

##

##

#

#

$$$

$$

$$

$$

$$

$$

$$

$$

$$

$$

$

$

%%%

%%

%%

%%

%%

%%

%%

%%

%%

%%

%

%

&&&

&&

&&

&&

&&

&&

&&

&&

&&

&&

&

&

'''

''

''

''

''

''

''

''

''

''

'

'

(((

((

((

((

((

((

((

((

((

((

(

(

)))

))

))

))

))

))

))

))

))

))

)

)

***

**

**

**

**

**

**

**

**

**

*

*

%&PQ>RS>TU>

VWXYZ[\]^"

_`ab2"cdef

g"hijklO

cdmnop &'()**("++&*&''#!(

统筹 胡田野 美编 周高虹 校对 一广 版式 王姿

A24
A24、A25

2011年5月18日 星期三

世乒赛中国队再次包揽五金，央视体育频道全程跟踪报道，
但上周日晚间精彩比赛纷呈，有包括中超、刘翔参加的田径赛等
赛事，但在央视体育频道的荧屏上却只有乒乓球，这让不少平时
不怎么关心乒乓球的体育迷很有意见，认为体育频道变成了乒
乓球频道，棋圣聂卫平就是其中之一。5月15日23点25分他在
自己博客中发表《乒乓座椅前的黑幕》，批评央视转播乒乓球比
赛浪费太多资源，对此央视体育频道总监江和平回应称“老百姓
爱看，我们播乒乓球有错吗”？

放炮
聂卫平：乒球转播过多 中

超收视率比它高10倍
就在张继科男单夺冠后不到两个小

时，聂卫平就在自己的博客上发文，以“乒
乓座椅前的黑幕”为题炮轰央视，“两个人
和一个球，在那里乒乒乓乓，并且拥有无限
制时长，我看不出有什么意思和艺术性。”

聂卫平接着写到，“直播、录播及重
播，从乒乓大、小比赛，到各类联赛、锦标
赛，五花八门，公布一下乒乓周播出总时长
就一目了然了。甚至连国家乒乓球队的内

部训练，都会开着转播车进去直播。占用众多体育迷心中憧憬的体育
频道，还有将本来属于直播的项目，变作录播的种种行为。以这样的逻
辑，我找几个人下盘内部训练棋，也可以动用国家资源去直播？”

文章最后，聂卫平建议，“除了乒乓，多播些围棋，还可以播国外的
几个甲，不知什么原因这几甲就再看不着了。也可播斯诺克，最不济还
有中超……即便是中超，我想也比乒乒乓乓的收视率至少要高10倍。”

反击
江和平：拥有广泛的群众基础 乒乓球收视率高

记者昨天采访了央视体育频道总监江和平，对于聂卫平在博客上的炮轰，
他不认同，言语之间还透露着点委屈。“我们频道现在的目标是打造顶级赛事播
出平台，像乒乓球世锦赛，像之前的斯诺克世锦赛、足球亚洲杯还有篮球，我们
都是这样制作和播出的。”江和平说，“不只是这次乒乓球，接下来的羽毛球苏迪
曼杯，（央视）也会采取这种思路，毕竟卫星在天上飘着，我不能让资源浪费吧？”

江和平表示，收视率统计数字也显示，乒乓球比赛不仅不像聂卫平说的那
样无人问津，反而拥有十分广泛的群众基础。他告诉记者，乒乓球世锦赛最后
一场男单决赛，央视的收视率达到0.51，倒数第二天比这还要高，达到了0.53，
这样的收视率在央视众多频道中仅次于中央一套。

对于聂卫平质疑，江和平表示，体育频道自己曾经做过一个统计，播出时长最
多的项目是篮球，其次是足球，“乒乓球大概只能排进前五，羽毛球跟它差不多”。

“每个国家、不同人群都有不同的喜好，美国电视成天播篮球，欧洲总是播四大联
赛，像北京台体育频道成天播国安的比赛，大家也没说什么吧？乒乓球是我们的
国球，我们播乒乓球有什么错？世界杯的时候我们整整一个月只播足球，也没见
他们出来说什么。按有些人的说法，我是不是得天天播围棋？真要那样做了，可
能不满意的人会更多。实际上围棋的世界顶级赛事像三星杯，我们不也播了嘛。”

内幕
老播国乒 因领导喜欢？

转播力度大，国球和央视双赢
聂卫平没有说明内幕具体是什

么，但是央视直播国乒的内幕到底是
什么呢？

央视和中国乒协都已经尝到了
连续几年“培育”乒乓球赛事的甜
头。据江和平透露，2007 年“直通萨
格勒布”时，已经有了广告。乒超这
个看上去很“自娱自乐”的赛事，也深
受央视的喜爱。央视名嘴孙正平透
露，因为乒超赞助商很看重央视平
台，“如果央视不转播，那赞助商投入
少甚至不给钱，如果央视要直播而且
时段还不错，那么赞助商肯定更愿意
支持。双方都是双赢的局面。”孙正
平还表示，央视直播乒超对“国球”就
是一种支持。这也得到了国家体育
总局副局长蔡振华的肯定。

央视体育频道总监江和平喜欢
乒乓球是尽人皆知的事，江和平自己
在采访时也曾表示，乒乓球已经融入
了他的工作和生活。因此坊间传说是
领导喜欢乒乓球，所以才狂播乒乓球。

江和平对这个流传颇广的江湖传
说予以回应，他有些激动地说：“说我们
乒乓球转播的多，你最近有没有看到乒
乓球？其实，在CCTV5，乒乓球的转播
量远远低于足球、篮球，甚至排球，三大
球，我们的‘国球’一个也比不上！”

江和平承认自己私下喜欢“挥两
拍”，“虽然国球很受关注，在中国的
普及率也很高，但绝不会因为我个人
的好恶影响整个频道的转播计划！”

综合《现代快报》《扬子晚报》
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